
2．わいわいトークサロン

　環境やエネルギーについて見聞を広めることを目的として始めた『わいわいトーク
サロン』も今年で３年目を迎え、今回は、７月から１２月にかけて計３回開催します。
第１回目は、「地球温暖化」をテーマに、今、起きている地球温暖化の兆候や京都議
定書の目標達成のポイントなどについて、また第２回目は「原子力発電の現状」をテ
ーマに原子力発電所は強固な岩盤の上に建てられているため地震の時は一般の建築物

1．第14回総会・記念講演会 より２分の１～３分の１程度しか揺れないなど、クイズをまじえながら楽しく学びま
　 した。テーブルトークでは、「地球温暖化防止のために私たちにできることはないだ
　６月4日（土）、富山市の明治安田生命ホールで会員約１５０名が参加して開催されま ろうか？」、「原子力発電についてどう思う？」などについて話し合い、「毎日の暮
した。 らしの中で積極的に省エネに取り組みたい。」、「発電時にＣＯ2を出さない原子力
  冒頭、あいさつに立った高澤会長は、今年２月に発行した地球温暖化防止京都議定書に 発電は必要だ。」と活発な意見がたくさんでました。
ついて、「ホスト国として目標を達成しなくてはならない。そのためには循環型社会の形 　12月に予定している第３回は「北陸電力の現状」をテーマにお話しします。
成をはじめとする生活様式の改善など、地道な取り組みが大切」と語り、エネルギーや環 また、ワンダー・ラボで「アロマテラピー～香りをたのしもう～」の科学実験を行う
境問題への理解を深めていく会の活動の重要性について話されました。 予定です。（なお、第3回のお申込みは締め切っております。ご了承ください。）
  平成17年度活動計画案、新任役員が承認され、その後、引き続き開催された講演会では、

講師に女優の大山のぶ代さんを迎え「地球にやさしい暮らしかた」をテーマにお話いただ
きました。大山さんは、電気のない生活を知る世代が少なくなっていることを指摘し、物
を大切にしてきた昔の人々の生活の知恵や節約術などをもとに、「もったいない」と思う
ことの大切さや便利さを求める現在の生活を見直すことの重要性を強調されました。
 
 　　　    ＜記念講演＞
 ＜第１４回総会＞ 　
   
 　 　
 　

 　　皆さまからの質問にも 　
 　　　お答えします！

 

　　チーム毎にクイズにチャレンジ！

　 　

　　ご挨拶される高澤会長  
 第１回　平成17年７月２３日（土）ﾃｰﾏ「地球温暖化問題～動き出した京都議定書」
 　　　大山　のぶ代　さん 第２回　平成17年８月２０日（土）ﾃｰﾏ「原子力発電の現状」
 ＜予定＞ 第３回　平成17年１２月３日（土）ﾃｰﾏ「北陸電力の現状」「ｱﾛﾏﾃﾗﾋﾟｰ科学実験」
 　 みなさんも「地球のこと」、「エネルギーのこと」を一緒に考えてみませんか？
 ぜひ、一度お友達を誘ってご参加ください。わいわい楽しく学びませんか？
 
 
 

 ☆発行元・お問い合わせ先☆
『環境とエネルギーを考えるとやま女性の会』
（事務局）　北陸電力株式会社　地域広報部エネルギー広報チーム

 〒 930-8686 富山市牛島町 15-1
 tel 076-441-2511(代表)(内線:2631～2635) FAX 076-405-0111
 

　☆知って、なっ得、でんきのお話☆　＊＊第1話＊＊

　日本はエネルギー資源のほとんどを海外に頼っているってご存じですか？
 日本のエネルギー自給率はわずか４％しかありません。
   (また、日本の食料自給率は約40％未満。世界一の農産物輸入国でもあるのです。)
  先進国各国（アメリカ64％、ドイツ27％、フランス8％）と比べてもとても低
  い水準です。またエネルギー全体に占める石油への依存度は約50％。石油はほ
  とんどを中東諸国からの輸入に頼っているため、輸入先の国の事情や国際情勢
  など不安定な要素もいっぱい。輸入ができなくなる、価格が高くなるといった

  リスクも考えられるのです。
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